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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Коммунальная инфраструктура поселка Тухард на Таймыре будет готова к осени 2018 
года 

Коммунальная инфраструктура таймырского поселка Тухард, реновация которого 
проводится в рамках соглашения "Норникеля", Таймырского района и Енисейского 
объединенного банка, будет готова к осени 2018 года. Об этом в понедельник сообщила 
пресс-служба администрации района со ссылкой на гендиректора компании "Таймырэнерго" 
Алексея Федорова. 

"Перед нами стоит задача: к осени, к началу отопительного сезона, вся коммунальная 
инфраструктура должна функционировать", - приводит пресс-служба слова Федорова. 
Компания займется строительством электростанции и котельной, прокладкой сетей тепло-, 
водо- и электроснабжения. На коммунальную инфраструктуру будет потрачено 70 млн 
рублей, средства на это выделит Енисейский объединенный банк. 

Строительство нового жилья начнется с началом летней навигации, оно будет 
расположено в отдалении от промышленных объектов. Планируется построить 53 квартиры 
общей площадью 2,25 тыс. кв. метров. Жилье будет строится на средства "Норникеля". Для 
этого металлургическая компания выделила 90 млн рублей. Социальная инфраструктура 
будет создана за счет бюджета муниципалитета. 

Сегодня практически весь жилой фонд поселка находится в аварийном состоянии. Кроме 
того, кочевое население вынуждено проживать в неприспособленных помещениях - так 
называемых бочках и балках, которые ранее были построены для геологов, ведущих разведку 
на территории Таймыра. 

Представители коренных малочисленных народов Севера в прошлом веке селились 
рядом с объектами "Норильскгазпрома" (дочерняя компания ГМК "Норникель"), что было 
обусловлено близостью к коммуникациям и бытовым удобствам. И только позже 
Красноярский край принял решение о создании поселка, в котором по сей день нет 
социальных объектов, учреждений культуры и образования. 

Как сообщалось ранее, инвестиции в реновацию аварийного арктического поселка 
Тухард в Красноярском крае составят около 300 млн рублей. Это средства "Норникеля", 
бюджета Таймырского района и Енисейского объединенного банка. Соглашение об этом было 
подписано в апреле на Красноярском экономическом форуме. В настоящий момент в поселке 
проживает порядка 800 человек.  

ТАСС 
 

Пассажиры МИ-8 в Красноярском крае могут провести бесплатно 20 кг багажа 
По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 

Таймырского  муниципального района, с 16 января 2018 года норма провоза бесплатного 
багажа на субсидированные рейсы вертолета Ми-8, с учетом нормы провоза ручной клади 
установлена в размере 20 кг на одного человека. 

Ограничение массы бесплатного багажа на несубсидированные рейсы составляет 10 кг 
на одного пассажира. Норма провоза ручной клади на воздушном транспорте определена в 
размере 5 кг. 

Увеличение бесплатной нормы багажа на субсидированные рейсы с 10 до 20 кг стало 
возможным благодаря работе руководства Таймыра, проведённой совместно с акционерным 
обществом «Норильск Авиа». Напомним, ранее компания самостоятельно ввела новые 
правила воздушных перевозок пассажиров, багажа и грузов воздушными судами, которые и 
установили сниженную норму провозки багажа. 

«Ни для кого не секрет, что жители отдаленных поселков Таймыра, возвращаясь из 
Дудинки в свои населенные пункты, везут с собой теплую одежду, лекарства и другие, 
необходимые в быту вещи. Поэтому мы должны понимать, что 10 килограмм бесплатного 
багажа – это совсем незначительная норма. Проведя работу с авиакомпанией, нам удалось 
вернуть прежние объемы», - сказал Глава Таймыра Сергей Ткаченко. 

НИА-Красноярск 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подсчитали объем январского снега 
 Согласно муниципальному контракту с городской администрацией улицы и дороги 
Дудинки от снега механизированным способом убирает предприятие ИП Малачинский. По 
информации комитета ЖКХ в январе нынешнего года за пределы городской черты было 
вывезено 31800 кубометров снежной массы. Для антигололедной обработки улиц было 
использовано 420 кубометра песка. В контракте на содержание улично-дорожной сети 
предусмотрено обслуживание предприятием 63 объектов городской инженерной 
инфраструктуры. Объем осадков в январе не превысил средних многолетних значений. 

 
Мемориал Виктора Крауса по боксу назвал победителей 

Со 2 по 4 января в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» проходил 
открытый краевой турнир по боксу памяти первого мастера спорта СССР на Таймыре Виктора 
Крауса. В соревнованиях приняли участие 60 спортсменов из Дудинки, Норильска, Абакана, 
Оганера, Талнаха и Новосибирска.  

На церемонии открытия турнира участников приветствовали председатель районного 
Совета депутатов Владимир Шишов и председатель Горсовета Сергей Бородин. Отметив 
значимость турнира для спортивного сообщества города и района, они пожелали 
спортсменам достойных противников и справедливых побед. Особыми гостями турнира стали 
друзья, коллеги и родные выдающегося спортсмена, в том числе брат Александр и  сын Илья, 
который в память об отце подарил спортсменам, тренерскому составу и судьям футболки с 
логотипом турнира. Перед началом боев главный судья состязаний Максим Малаев вручил 
удостоверение судьи первой категории кандидату в мастера спорта по боксу дудинцу Денису 
Кондрину. 

Обладателями призовых мест стали 13 дудинских боксеров. Итогом проведенных 
поединков стало пять первых, шесть вторых и два третьих результата. За волю к победе 
награжден Тарлан Алмасов (Норильск). Лучшим боксером признан Семен Карнаев (Талнах). 
За лучшую тактику и технику ведения боя отмечен Эреджеп Мухтаров (Норильск). Звание 
лучшего судьи турнира присвоено Владимиру Лазнику (Талнах). Специального приза от 
партии «Единая Россия» за самый зрелищный бой был удостоен боксер из Дудинки – Алексей 
Аксенов. Всего был разыгран 21 комплект медалей. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильск не пустили свинину из Бразилии 

В  Дудинском морском порту приостановлен оборот 600 кг свиной корейки на кости 
мороженой производства Бразилия. Мясо должно было оправлено в  Норильск. 

Специалисты краевого Россельхознадзора  установили, что указанная продукция 
ввезена на территорию края в рефрижераторном контейнере из Санкт-Петербурга через 
морской порт Мурманск с нарушением требований действующего законодательства. 

В ходе ветеринарного осмотра при вскрытии контейнера установлено несоответствие 
даты выработки свиной корейки на кости, указанной на маркировке изготовителя и в 
представленном на груз ветеринарном свидетельстве формы № 2, в связи с чем 
ветеринарный сопроводительный документ признан Управлением Россельхознадзора 
недействительным. Продукция изъята из оборота и помещена на изолированное хранение, 
отобраны пробы для проведения экспертизы. 

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норильский никель. Внешний фон оказывает давление 

В пятницу капитализация компании ГМК Норильский никель понизилась на 1,23%, 
закрытие прошло на отметке 11496 руб. Бумага выглядела хуже рынка, снизившегося на 
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0,9%. Объем торгов акцией на основном рынке составил 2,24 млрд руб. при среднем за 
месяц 2,3 млрд руб. Среднедневной диапазон за 5 дней составляет 240 пунктов. 

Котировки Норильского никеля в пятницу снизились перед выходными на фоне падения 
котировок никеля и негатива со стороны мировых рынков. Сегодня с утра давление со 
стороны внешнего фона сохранится, так что снижение наиболее вероятно. 

Поддержка 11600 руб. оказалась пробита, и следующую опору бумага встретила на 
отметке 11400 руб. Учитывая, что на предыдущей неделе преобладали покупки, в случае 
снижения ниже 11400 руб. возможно ускорение падения цен, вызванное выходом из длинных 
позиций. Следующая поддержка находится на уровне 11200 руб. 

БКСЭкспресс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс провел заседание президиума Правительства Красноярского края  
Врио Губернатора Александр Усс провел заседание президиума Правительства 

Красноярского края. Помимо членов президиума в нем приняли участие руководители 
правоохранительных ведомств, депутаты Законодательного Собрания региона. 

Собравшиеся обсудили две главные темы: возможности улучшения сбыта 
сельхозпродукции, произведенной на территории края, и меры помощи дольщикам, 
пострадавшим от действий недобросовестных застройщиков.  

После совещания врио Губернатора ответил на вопросы журналистов, пояснив, почему 
именно эти темы сегодня находятся в зоне пристального внимания краевых властей.  

По словам Александра Усса, от качества организации сбыта местной продукции и 
возможностей сельхозпредприятий иметь доступ в крупные торговые сети зависит будущее 
перерабатывающих производств и благополучие селян в целом.  

Среди позитивных тенденций – увеличение на полках магазинов ассортимента местной 
продукции под маркой "Енисейский стандарт", которая объединяет участников ассоциации 
сельхозпроизводителей, переработчиков и торговли региона. Кроме этого, отметил врио 
Губернатора, есть предпосылки для начала строительства крупного оптово-логистического 
центра уже в нынешнем году. 

Прокомментировал глава края и ситуацию на рынке долевого строительства. Он 
подчеркнул, что из порядка 360 многоквартирных домов, которые возводятся в крае, 
проблемными являются 14. И за каждым из таких объектов стоит судьба конкретных семей, а 
значит, этот вопрос будет находиться под контролем краевых властей до полного его 
разрешения.   

Врио Губернатора края считает эффективным механизм предоставления земельных 
участков на льготных условиях добросовестным строительным компаниям, которые возьмут 
на себя достройку проблемных домов. Александр Усс сообщил о своих переговорах с 
руководством Министерства обороны РФ по предоставлению краю земельного участка 
размером 100 гектаров.   

..Александр Усс напомнил, что сегодня в стадии расследования находятся 10 уголовных 
дел, связанных с обманом участников долевого строительства. Он также подчеркнул, что 
решение по всем 14 проблемным домам будет найдено. Однако этот процесс может занять 
два-три ближайших  года. 

«Красноярский край» 
 

Работу краевого фонда капремонта признали малоэффективной. Финансовый потенциал 
фонда не оправдан. 

Прокуратура Красноярского края проверила несколько жалоб жителей на бездействие 
регионального фонда капремонта. В результате надзорное ведомство признало работу 
организации малоэффективной. Соответствующие документы опубликовал депутат краевого 
ЗС Александр Глисков. 

«Что и требовалось доказать. Темпы работ низкие. Деньги собираются быстрее, чем 
делаются работы. В общем котле уже больше 8 млрд рублей. И это при том, что часть 
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жителей не платит по идейным соображениям или потому что денег нет. Эффективного 
контроля за подрядчиками тоже нет. В итоге страдают жители, у которых вода течет с 
потолка, отрубается электричество, выходят из строя якобы отремонтированные системы 
отопления», — прокомментировал депутат. 

Прокуратура проверила, как подрядные организации отремонтировали дома по ул. 
Пионерской правды, 3, ул. Тельмана, 19А, ул. Свердловская, 19А, ул. Семафорная, 205, ул. 
Сергея Лазо, 16, ул. Вавилова, 48 и другие. В большинстве случаев ремонт был выполнен 
некачественно. А в некоторых многоэтажках работы по разным причинам не могут закончить с 
2016-го года. 

«Несмотря на установленный краткосрочным планом 2016 года предельный срок 
выполнения работ по капитальному ремонту, в эксплуатацию введены лишь 80% 
многоквартирных домов от запланированного объема. Размер неизрасходованным фондом 
средств свидетельствует о малоэффективном использовании финпотенциала», — 
подытожили в ведомстве. 

В результате прокуратура внесла представление в адрес правительства края. 
Напомним, в 2018-м году запланировано провести капремонт в 350 жилых домах 

Красноярска. Впервые контроль и приемку работ возьмут на себя городские службы. Раньше 
этим занимался краевой фонд капремонта. Но депутаты краевого ЗС скептически относятся к 
планам на этот год и не верят в их выполнение.  

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярск поместили в ТОП-10 самых грязных городов планеты 
Красноярск попал в ТОП-10 городов мира по текущему уровню загрязнений 

атмосферного воздуха – по данным интернет-мониторинга AirVisual. 
Международное приложение составляет прогноз уровня загрязнения воздуха на основе 

спутниковых данных, прогноза погоды и особенностей промышленного загрязнения городов. 
Сайт моделирует экологическую ситуацию в режиме реального времени – по сути, 

«предсказывает» периоды «черного неба». 
В качестве единиц измерения уровня загрязнения выбраны микрочастицы, опасные для 

человека, и СO2. Так, сейчас, во вторник утром, по данным сайта, Красноярск находится на 
восьмом месте с показателем 174. Уровень загрязнения характеризуется как опасный для 
здоровья. Хуже состояние воздуха только в Кабуле, Мумбаи, Улан-Баторе и еще нескольких 
городах Индии и Пакистана. Краевая столица – единственный из российских городов в 
«грязном рейтинге». 

Напомним, режим неблагоприятных метеоусловий введен в Красноярске до 
сегодняшнего вечера. 

ДЕЛА.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев назвал решение МОК о недопуске россиян до ОИ-2018 постыдным и 
политизированным 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев считает, что у решения комиссии 
Международного олимпийского комитета (МОК) не допустить оправданных Спортивным 
арбитражным судом в Лозанне (CAS) российских спортсменов на Олимпийские игры есть 
цель, которая «очень далека от спорта». «Эта цель — причинить политический ущерб нашей 
стране»,— приводит его слова «РИА Новости».  

Решение комиссии МОК находится «за гранью понимания» премьер-министра России. 
«Результат будет долгосрочным. Сначала бизнес победил заветы Пьера де Кубертена в 
МОК. А теперь — политика победила нормы права и приличия»,— сказал господин Медведев. 

Почему решение CAS по российским спортсменам убедило президента МОК в том, что 
арбитражу необходима реформа 

«Комиссия МОК приняла постыдное решение. Несправедливое и неправовое. 
Аморальное и политизированное,— заявил Дмитрий Медведев.— Не допустив наших 
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спортсменов, которые были восстановлены в правах спортивным судом, созданным 
специально для разрешения подобных спорных ситуаций, комиссия растоптала и 
Олимпийскую хартию, и элементарные принципы права».  

Напомним, комиссия МОК отказала 13 спортсменам и 2 тренерам из России в 
приглашении на Олимпийские игры, которые пройдут в Пхёнчхане с 9 по 25 февраля. Ранее 
они были оправданы CAS, но МОК посчитал, что суд не предоставил комиссии убедительных 
доказательств «чистоты» этих спортсменов и не снял подозрений в том, что они принимали 
допинг. 

Президент МОК Томас Бах, выступая на церемонии открытия 132-й сессии МОК, заявил, 
что решения CAS недостаточно для приглашения россиян на Игры в Пхёнчхане. «Привилегия 
получить приглашение на Олимпиаду требует большего, чем просто отсутствие санкций, 
поэтому мы не пригласили этих спортсменов»,— заявил он. 

Коммерсантъ 
 

Шесть сборных России отказались от участия в церемонии открытия ОИ-2018 
Российская команда по биатлону отказалась участвовать в церемонии открытия 

Олимпийских игр в Пхенчхане. Об этом сообщил тренер сборной Рикко Гросс, передает 
«Спорт-Экспресс». 

 Также от участия в торжественной церемонии отказались хоккеисты (команда находится 
на сборах в городе Анянь), фигуристы (спортсмены участвуют в командных соревнованиях), 
шорт-трекисты, саночники (на следующий день после открытия им предстоит выйти на лед) и 
команда по керлингу (сборная прилетит в Южную Корею на следующий день после 
церемонии). 

Росбалт 
 

Роструд разрешил россиянам опаздывать на работу из-за плохой погоды 
Опоздание на работу из-за тяжелых метеоусловий можно считать уважительной 

причиной, в связи с чем работодатель не может привлечь сотрудников к дисциплинарной 
ответственности. Об этом заявил замглавы Роструда Иван Шкловец. 

«Поскольку опоздание на работу без уважительных причин может быть расценено как 
дисциплинарный проступок и повлечь за собой применение дисциплинарного взыскания, 
работодателям следует в таких случаях учитывать возможное наличие уважительных причин, 
к которым могут относиться, в том числе, сложные погодные условия и перебои в работе 
транспорта», –– цитирует его ТАСС. 

С конца прошлой недели в России фиксируется рекордный объем осадков. 
В большинстве регионов ЦФО спасатели и коммунальные службы работают в режиме 

повышенной готовности. С 5 на 6 февраля с улиц Москвы вывезли более 800 тыс. кубометров 
снега. В расчистке улиц задействовано 4 тыс. самосвалов и свыше 15,5 тыс. снегоуборочных 
машин. 

Известия 
 

"Единая Россия" собралась провести ребрендинг после выборов 
У "Единой России" должна быть своя политическая повестка и зафиксированная в 

Уставе идеология, заявил секретарь Генсовета партии Андрей Турчак. 
Отвечая на вопрос "Интерфакса", насколько серьезно создание политуправления 

скажется на переформатировании всей работы партии, Турчак сказал: "Скажется и в 
смысловом и в техническом плане. Это связано с обновлением партии, ее ребрендингом". 

"Там (в ныне действующем Уставе партии - ИФ) вообще нет ничего идеологического. А в 
уставе политической партии должна быть в преамбуле идеология", - отметил Турчак. 

Выработкой идеологии и политической повестки будет, в том числе, заниматься 
созданное на заседании президиума Генсовета в понедельник политическое управление под 
руководством Романа Романова. 

Он сообщил, что в апреле, вскоре после намеченных на 18 марта президентских 
выборов, состоится совместное заседание Высшего и Генерального советов партии. 
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На нем, отметил представитель руководства "Единой России", "мы возьмем в 
работу и дальнейшую протяжку - и смысловую, и политическую, и содержательную - ту 
программу, с которой пройдет избирательная компания". 

На заседании в апреле будут предложены первые шаги по ребрендингу "Единой России", 
- пояснил он. "Это не касается только знаков, нашивок, шарфиков", - заметил политик. По его 
словам, речь идет об обновлении, электоральных задачах, новых подходах, приемах, 
методологии работы, партучебы. "Это не косметические какие-то вещи", - отметил Турчак. 

INTERFAX.RU 
 

Туроператор предсказал рост цен на авиабилеты на 10-15% в 2018 году 
Стоимость авиабилетов для российских туристов в этом году увеличится на 10-15% из-за 

роста цен на топливо, сообщил генеральный директор TUI Россия Тарас Демура на пресс-
конференции в центральном офисе "Интерфакса" в понедельник. 

"Стоимость авиаперевозки может вырасти на 10-15% из-за роста цен на топливо, 
соотношения доллар-евро и укрепления рубля: с одной стороны, эти факторы положительно 
влияют на покупательную способность россиян, а с другой, делают немного дороже 
авиабилеты", - сообщил он. 

При этом Демура отметил, что это прогноз на текущий момент, через некоторое время 
все может измениться. 

"Я думаю, что большого роста цен на авиаперевозку не будет. А небольшой рост будет 
компенсироваться тем, что снижается стоимость проживания в отелях. Дешевых 
предложений становится все больше", - заключил он. По его словам, благодаря этому цены 
на отдых в Греции для российских туристов в 2018 году сохранятся на прошлогоднем уровне. 

INTERFAX.RU 
 

Названы проблемы, которые больше всего беспокоили россиян в 2017 году 
Россиян в 2017 году беспокоили бедность населения и снижение доходов, рост цен, 

коррупция и безработица, говорится в исследовании, подготовленном исследовательским 
холдингом "Ромир". 

В конце прошлого года в рамках всероссийского опроса "Ромир" задал россиянам вопрос 
о внутренних проблемах общества, которые волнуют их больше всего. "Выяснилось, что 
главные причины беспокойства россиян остаются неизменными на протяжении последних 
лет, однако острота этих проблем немного снизилась за последний год", — говорится в 
результатах исследования. 

По итогам 2017 года на первую строчку в рейтинге народных проблем вышла бедность, 
низкие зарплаты и снижение доходов населения, — об этом заявили 60% россиян. За год до 
этого о бедности говорили 66% респондентов, тогда же была выше доля обеспокоенных 
ростом цен — 70%. В прошлом году на рост цен и инфляцию пожаловались 56% опрошенных. 
Третью строяку в прошедшем году разделили безработица и коррупция, которые тревожат 
более трети населения – по 36%. 

Авторы исследования отмечают, что в целом большую тревожность по социальным 
вопросам (рост цен, бедность, проблемы ЖКХ) демонстрируют наименее защищенные слои 
населения – граждане с низкими доходами, пенсионеры, жители малых городов страны. 
Обеспокоенность безработицей несколько чаще выражали молодые россияне до 24 лет. 

Почти не изменился за время, прошедшее с последнего опроса в 2016 году, уровень 
обеспокоенности проблемами ЖКХ — 28%, ростом преступности — 25% и наркомании — 
21%. За год незначительно выросла озабоченность россиян международными проблемами – 
до 10%. 

В опросе приняли участие 1,5 тысячи респондентов в возрасте от 18 до 60 лет и старше, 
проживающих во всех типах городов и в сельской местности, во всех федеральных округах. 

РИА Новости 
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В России наполовину сократилось число вузов    
В России за 3 года число вузов и их филиалов сократилось почти наполовину. Так, с 

2014 по 2017 годы количество вузов и филиалов в России сократилось на 1097 (с 2268 до 
1171; данные на январь 2018 года).  

В прошлом году, как пишет "Коммерсант", в 2017 году Федеральная служба по контролю 
в сфере образования и науки (Рособрнадзор) приостановила действие лицензии 35 
организаций высшего образования. О чем свидетельствует ведомственная аналитическая 
справка. В 68 вузах и их филиалах был запрещен прием абитуриентов. Лишены 
государственной лицензии на образовательную деятельность 58 вузов. В 125 действие 
государственной аккредитации было приостановлено (в 70 из них после устранения 
нарушений лицензия возобновлена). По решению арбитражных судов в 32-х организациях 
было аннулировано действие лицензии (18 из них - в Москве).  

 Аккредитация подтверждает уровень реализуемых образовательных программ и 
соответствие содержания и качества подготовки выпускников федеральным государственным 
образовательным стандартам. Лицензия дает образовательной организации право 
осуществлять образовательную деятельность.  

Сокращение вузов более всего затронуло филиалы государственных и 
негосударственных вузов: число первых уменьшилось с 908 до 428, вторых - с 422 до 81. 
Государственные головные вузы за 3 года также понесли потери, их стало меньше на 83 (с 
567 до 484), негосударственных - на 193 (с 371 до 178). С 2014 по 2017 годы по итогам 
проверок возбуждено 2850 дел об административных правонарушениях в отношении 
юридических и должностных лиц образовательных организаций, которые были оштрафованы 
на общую сумму 48,3 млн руб.  

 Фактически эти показатели соответствуют планам Минобрнауки, где ранее сообщали о 
намерении к концу 2016 года "завершить очистку высшего образования от вузов и филиалов, 
которые не дают качественного образования".  

 В марте 2015 года работавший тогда министром образования Дмитрий Ливанов 
заявлял, что концепция Федеральной целевой программы развития образования на 2016-
2020 годы предусматривает сокращение количества вузов на 40%, а их филиалов - на 80%.  

Ранее в Рособрнадзоре сообщали, что в России готовится масштабная реформа 
контрольно-надзорной деятельности, которая коснется в том числе высших учебных 
заведений. Предполагается, что все университеты попадут в одну из четырех категорий по 
уровню риска в соответствии с выявленными при проверке нарушениями. В ведомстве 
рассчитывают, что переход на новую систему поможет "сосредоточиться на проверках там, 
где риски наиболее высоки". Ожидалось, что закон, устанавливающий новые правила 
контрольно-надзорной деятельности, будет принят до конца 2017 года, однако этого до сих 
пор не произошло. 

Финмаркет 
 

Путин перепишет Послание к концу февраля. Обращение президента к парламенту 
неизбежно станет ключевым событием предвыборной кампании 

В четверг, 8 февраля, могло бы состояться Послание президента Федеральному 
собранию. По информации «НГ», некоторые губернаторы до сих пор не занимали эту дату в 
своем графике. Однако, скорее всего, президенту не понравилось содержимое уже 
подготовленного документа. Эксперты отметили, что с подготовкой текста, очевидно, есть 
проблемы. Ведь за три своих срока Владимир Путин уже выдвинул все более или менее 
реальные инициативы. 

Точную дату Послания не смог обозначить ни один из собеседников «НГ», близких к 
различным властным структурам. Напомним, что ранее одни источники называли таковой 6 
февраля, а другие допускали, что выступление президента может произойти и не в этот день, 
но точно в первую неделю февраля. 

Сейчас же известно лишь, что аппарат ряда губернаторов действительно до сих пор 
держит 8 февраля свободным в их расписании. Впрочем, другие собеседники «НГ» из кругов, 
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близких к региональной власти, сообщили, что визиты губернаторов на Послание в Москву 
готовятся уже исходя из даты 26–27 февраля. 

При этом еще пару дней назад многие СМИ сообщили, что, хотя обращение президента 
к парламенту и перенесено на неопределенный срок, оно вроде бы должно пройти все-таки в 
феврале, однако никак не раньше самого конца этого месяца. Причем дате 27 февраля 
придавалось даже какое-то символическое значение – дескать, недаром этот день совпадает 
с очередной годовщиной убийства оппозиционера Бориса Немцова. По другим данным, глава 
государства может произнести свое Послание в конце февраля – начале марта. 

Однако все эксперты сходятся на том, что во время этой речи Путину придется или 
представить ключевые приоритеты следующего президентского срока, или, наоборот, 
сделать текст максимально пиаровским, но в принципе малосодержательным. В последнем 
случае, правда, возникнет риск вызвать ослабление внимания людей к предвыборной 
кампании в ее самой напряженной фазе. 

Заминка с датой, по всей видимости, связана как раз с тем, что Путин оказался 
недоволен содержанием уже подготовленного для него документа, считают эксперты. 
Источник «НГ», близкий к администрации президента, заметил, что последний всегда лично 
вычитывает и правит текст, порой удаляя оттуда некоторые фрагменты. Таким образом, из 
прошлогоднего Послания, например, исчез большой внутриполитический блок, идеология 
которого не понравилось именно Путину, подчеркнул источник. 

Напомним, что, по информации «НГ», составлением текста Послания занимается узкая 
группа спичрайтеров во главе с руководителем администрации президента Антоном Вайно, 
пресс-секретарем Дмитрием Песковым и главой Минэкономразвития Максимом Орешкиным. 

Гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин в беседе с «НГ» заметил, 
что дату передвигают по предвыборным мотивам. И недовольство Путина текстом документа 
вполне может быть ключевым аргументом в пользу переноса Послания. Однако, уверен 
эксперт, «так или иначе до выборов мы его увидим и услышим». 

«Если идеи есть – лучше сделать Послание до выборов. А вот если их нет – тогда 
перенести на потом, потому что после выборов интерес к словам президента будет гораздо 
меньшим, отсутствия свежих идей никто и не заметит», – рассуждает в беседе с «НГ» 
политолог Аббас Галлямов. Кстати, именно он ранее и предрек, что подготовка документа 
натолкнется на проблему прежде всего его его адекватного содержания. 

«У Путина есть серьезная стратегическая проблема, выходящая далеко за рамки 
единичного Послания. Общество ждет от власти каких-то изменений, неких серьезных 
позитивных реформ, а объявить их Путин не может. Слишком уж консервативный образ он 
себе создал. В его случае все реформы будут выглядеть вынужденными, а стало быть, могут 
быть восприняты как проявление слабости. Пойти на это Путин не может», – уверен 
Галлямов. 

Политолог Андрей Колядин считает возможный перенос даты на конец февраля 
достаточно странным ходом: «Вообще-то смыслов в кампании не осталось никаких... Я уже не 
понимаю, чем держать политический накал в ней. Грудининым? Собчак? Ни разу не было 
столь тяжелой кампании с точки зрения политтехнологии». 

Ранее пресс-секретарь главы государства кратко заявил прессе, что дата Послания не 
определена. Дескать, известно лишь, что оно пройдет до выборов. По словам же Колядина, 
предполагалось, что своим обращением к парламенту президент подаст избирателям некий 
сигнал. «Ведь нужно не только рассказать, где и как голосовать, но и зачем голосовать. Этот 
посыл должен дать президент. Его обращение к Федеральному собранию – одно из главных 
событий даже в обычный год. А в предвыборный же об этом можно говорить как о ключевом 
событии, которое обозначит основные месседжи всей кампании», – отметил эксперт. 

Задержка с их оглашением свидетельствует как раз о том, что с идеологией кампании 
Путина, которая проводится уже в четвертый раз, возникли проблемы. «Кремль не 
удовлетворяют те варианты Послания, что есть сейчас, это очевидно. А когда будут готовы 
новые – неясно», – сказал «НГ» президент Российской ассоциации политических 
консультантов Алексей Куртов. 
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Да и вообще, что ни скажи – все равно возникнет ощущение повторения, полагает 
Галлямов. И раз говорить о реальных проблемах сложно, то, предположил эксперт, 
«придется обещать манну небесную и дальше»: «Однако делать это в условиях 
деградирующих экономики и социальной сферы совсем не хочется, ведь очевидно, что 
впереди непопулярные реформы, а вовсе не рябчики в шампанском. Сложность ситуации 
еще и в том, что Путин долго находится у власти и за это время успел поговорить с народом 
буквально обо всем». 

«Независимая газета» 
7. РАЗНОЕ 

 
«Это вам за пацанов» или за что умирают герои 

Каждого российского героя, от Ивана Сусанина и до Александра Прохоренко, от 
Александра Матросова до Романа Филипова Западу нужно объявить дураками, пьяницами, 
кем угодно, только не героями 

Я хочу поделиться с вами одним вопросом, который уже довольно длительное время не 
дает мне покоя. Вот смотрите, когда у нас происходит какая-то трагедия, то обязательно 
вылезают некоторые наши соседи по глобусу, а потом к ним присоединяются некоторые наши 
псевдопатиротичные и либеральные сограждане. И вот они все вместе начинают говорить, 
писать и снимать какие-то страшные гадости, которые просто тошно цитировать. 

Они это делали во время Беслана, они это делали каждый раз, когда погибал кто-то из 
наших героев в Сирии, они сделали это еще один раз буквально на днях, когда вся страна с 
болью узнала о гибели российского летчика Романа Филипова. Каждый раз в ответ на эти 
попытки потанцевать на костях наших солдат российское общество содрогается от 
отвращения, потом дает им гневную отповедь, а потом нормальные люди говорят друг другу 
что-то вроде "мы знали, что они гниды, но каждый раз они пробивают новое дно". 

И потом всё затихает до следующего трагического события, после которого нам опять 
пытаются плюнуть в душу. Возникает вопрос: у этих людей (если их можно назвать людьми), 
вот неужели у них нет инстинкта самосохранения? То что совести у них нет - это понятно и не 
обсуждается, но ведь они провоцируют лишь дополнительную ненависть к себе.  

Наши безумные соседи по глобусу видимо просто ловят кайф от возможности хотя бы 
виртуально поучаствовать в какой-то перемоге над москалями, но вот как рационально 
объяснить поведение некоторых наших сограждан, которые пытаются использовать смерть 
Романа Филипова, чтобы лишний раз облить грязью Путина, Россию или российскую армию? 
Они реально думают, что использование героической смерти российского летчика, чтобы 
прокричать в соцсетях "Путин слил Сирию!" им добавит сторонников? 

Или вот наши прозападные сограждане, которые смакуют эту трагедию, как 
доказательство того, что США якобы "обломали Путина в Сирии", они реально думают, что их 
высказывания приближают падение путинского режима? А с каким удовольствием некоторые 
российские пользователи соцсетей распространяют тупой, ну очень тупой фейк, что летчик 
Филипов - это бывший украинский пилот, который "предал" украинскую присягу! Они таким 
образом пытаются намекнуть, что в мире есть какая-то особая бандеровская справедливость 
и какие-то высшие силы убивают тех, кто против Украины? Ну, ведь это бред, и пару запросов 
в Гугле показывают, что это тупейший фейк! Но нет, кому-то это нравится, кто-то это смакует 
и распространяет. 

У меня есть теория почему это происходит. Можете считать это конспирологией, но мне 
кажется, что в моей версии есть изрядная доля истины. Часть из тех, кто пытается как-то 
принизить подвиг или как-то поиздеваться над любой российской трагедией - просто больные 
люди, но часть явно отрабатывают очень старую американскую методичку, которую против 
нас применяли еще в 80-е годы прошлого века, причем надо признать, что применяли очень 
успешно. 

Дело в том, что ни одна страна не может жить без своего пантеона национальных героев 
и очень нужно, чтобы герои были как исторические, так и современные. Если страна не верит 
в своих героев, не знает своих героев или, еще хуже, презирает своих героев, то этой стране - 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

конец. Такая страна - ходячий труп. Когда в позднем СССР стало модным поливать 
грязью героев панфиловцев, то можно было точно сказать, что СССР - не жилец. 

Для сравнения, посмотрите на США и на то, как работает их фабрика по созданию 
героических мифов - это я про Голливуд. Американцы очень удобно устроились на самом 
деле - свой героический пантеон они создают не только для себя, но еще и подсаживают весь 
мир на него, не забывая давить, душить и топить в грязи современных и исторических героев 
других стран. Гениальная схема на самом деле. 

И вот в соответствии с этой схемой каждого российского героя, от Ивана Сусанина и до 
Александра Прохоренко, от Александра Матросова до Романа Филипова им нужно объявить 
дураками, пьяницами, глупыми жертвами имперской политики, безумцами, да кем угодно, 
только не героями. Ради этого не жалеют сил и средств, но методичка - старая, и в 
современных российских реалиях она уже плохо работает. Плохо работает потому что вместо 
внимательных слушателей, распространители грязи и танцовщики на костях вдруг 
обнаруживают вокруг себя россиян, которые за худое слово о своих национальных героях 
могут и в рыло дать. 

Жаль, что нашей стране приходится воевать, но очень хорошо, что в обществе есть 
консенсус по поводу того, что наших современных героев нужно чтить, к их памяти нужно 
относиться с максимальным уважением, а их дело нужно продолжать. Наши современные 
герои как бы показывают нам, что мы действительно обладаем исторической 
преемственностью. 

Мы - это наследники героев Руси, Российской Империи и СССР. Если сегодняшняя 
Россия может являть миру героев, сравнимых с героями прошлых веков, значит с Россией 
всё в порядке, Россия - жива, Россия - вернулась. А еще, мы - счастливые. Наши герои каким-
то мистическим образом успевают оставить нам послания, которые становятся символами 
современной России. 

К призыву Магомеда Нурбагандова "Работайте, братья!" добавились последние слова 
Романа Филипова - "Это вам за пацанов!" - и это призыв ко всем нам довести до конца то, что 
они начали. Триумфальные победы нашей страны будут лучшим памятником всем нашим 
героям, и мы этих побед обязательно добьемся. 

REX 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.02.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 63 ▲ 0, 59 

EUR 70,50  ▲ 0, 40 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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